

# \$750 millions de commandes navales

Ottawa, 15 — M. Howe, ministre des Munitions, annonce que la valeur des commandes que le Canada a accordées en vertu du programme de construction maritime a augmenté de plus de 50% durant l'année dernière et dépasse maintenant 750 millions de dollars.

Depuis le début de la guerre, le Canada a lancé plus de 200 navires de guerre, y compris des corvettes, des dragueurs de mines, des patrouilleurs, des navires de ravitaillement et divers autres vaisseaux. De plus, il a lancé environ 1000 petits bateaux, depuis des canots de sauvetage jusqu'à des canots-torpilleurs, et 1500 autres sont en voie de construction.

Il faut dix milles de tuyaux et de tubes pour la construction d'une corvette; pour les ancres, il faut 14 tonnes de chaîne, 38 tonnes de fil de cuivre soit une longueur de 45 milles, 600 ampoules électriques, près de 1500 valves de bronze variant d'une demi-livre à 700 livres. La construction de la coque exige 1000 tonnes de profilés et de plaques d'acier.

Le programme de construction des petits bateaux entraîne une dépense de 10 millions de dollars. De plus, le service de la construction navale du ministère a acheté 50 yachts et canots automobiles et a loué 20 petits bateaux. Le Canada pose aussi les quilles de deux destroyers de la classe *Tribal*.

M. Howe a annoncé qu'on a passé des contrats de 300 cargos de 10,000 tonneaux au coût approximatif de 600 millions de dollars, et dont plusieurs ont été livrés. Le programme comprend aussi la construction d'un certain nombre de navires de 4,700 tonneaux.

Il faut un mille de long de plaques d'acier d'environ 5 pieds de large pour construire un cargo de 10,000 tonneaux. Les moteurs d'un de ces navires pourraient produire assez d'énergie électrique pour répondre aux besoins d'une agglomération de 20,000 habitants.

Vingt et un chantiers principaux et cinquante-huit petits chantiers situés sur les côtes de l'Atlantique et du Pacifique, sur le Saint-Laurent et les Grands Lacs exécutent le programme de construction maritime du Canada. Le nombre des employés des chantiers canadiens est aujourd'hui de 40,000 dont un bon nombre sont des femmes.

Le Canada s'est procuré, au coût approximatif de 10 millions de dollars, un outillage considérable pour la réparation des navires. Cet outillage est sous la direction du régisseur des réparations et du sauvetage des navires. Il comprend un bassin flottant et d'autres bassins, des ateliers et des outils de réparation supplémentaires.

## Il y aura de l'antigel

Ottawa, 15. — M. Sterne, régisseur des produits chimiques pour le ministère des Munitions et Approvisionnements, nie la rumeur qu'il y aura rareté d'alcool anti-gel, au cours de l'hiver prochain.

La pénurie d'alcool aux Etats-Unis n'a pas son pendant au Canada, où il existe une provision d'alcool amplement suffisante aux besoins de guerre.

## Régisseur du bois de charpente

Ottawa, 15. — La Commission des prix annonce la nomination de M. L. M. Crandall, de Pembroke, au poste de chef de la division du bois de charpente à la Corporation de la stabilisation des prix.

M. Crandall est prêté à la Commission des prix par la Pembroke Shook Mills Ltd., dont il est le gérant depuis douze ans.

## Cours à Toronto pour les aspirants à l'enrôlement

Ottawa, 15. — Les aspirants à l'enrôlement dans l'Armée canadienne qui projettent de s'inscrire au cours spécial d'un an de l'Université de Toronto sont priés d'adresser leur demande par poste, téléphone ou télégramme au professeur E. F. Burton, directeur du département de la physique, des maintenant. Les aspirants ne doivent pas se présenter en personne.

Le ministère de la Défense nationale annonce que ce cours spécial d'un an à l'Université de Toronto est destiné à quelques membres choisis de l'Armée au Canada ou à ceux qui s'enrôleront dans l'Armée.

Ce cours spécial durera un an et comprendra les notions fondamentales des mathématiques, de la physique et du génie.

## Avis aux Français de Montréal

Le délégué du Comité national français au Canada, Philippe Pierrené, adresse aux journaux le communiqué suivant:

Un "registre d'immatriculation des Français acceptant les lois de la république" est actuellement déposé au bureau des Forces Navales Combattantes. Tous les Français qui se réclament de la France Combattante et qui ne l'ont pas encore fait sont priés de s'y faire inscrire, munis de leurs papiers d'identité et en particulier, s'il y a lieu, de leur livret militaire. Le registre quittera Montréal le 22 septembre.

Seuls les Français immatriculés peuvent avoir recours à la Délégation du Comité National Français à Ottawa, pour tout ce qui concerne leur état-civil et les formalités de voyage, en particulier les visas pour les territoires contrôlés par la France Combattante. Il est en outre rappelé que tous les Français inscrits à des groupements agréés par le Comité National Français doivent être immatriculés.

## Nominations au ministère de la Défense nationale

Le major Earle C. Maxwell, 30 ans, de Moose Jaw, est nommé technicien dans le service de l'ordonnance;

le major Eric Acland, ancien journaliste de Toronto, est nommé au poste d'état-major de première classe à la direction des renseignements militaires avec grade de lieutenant-colonel;

le major M. Montgomery, de Vancouver, devient sous-directeur adjoint des magasins militaires de la 6ème division;

Le lieutenant-colonel Gordon Carmichael passe au poste de commandant du bataillon de garnison no 1, en service au Canada. Ces trois derniers sont nés en Angleterre...

## Démission du brigadier Riley

Ottawa, 15 (C.P.) — Le ministre de la Défense nationale annonce la démission du brigadier Harold J. Riley, 55 ans, de Winnipeg, de son poste d'officier commandant du district militaire no 10, à Winnipeg, pour raison de santé.

## Dangers de l'optimisme exagéré

Truro, N.-E., 15 (C.P.) — M. Grattan O'Leary, éditeur de l'*Ottawa Journal*, faisant la première d'une série de causeries sous les auspices du directeur de l'Information publique, dit hier soir que les colonnards les plus dangereux sont ceux qui disent que "on ne peut perdre la guerre". Il dit que l'indifférence de ce continent est un des problèmes les plus graves de la guerre.

## Parachutistes en congé

Ottawa, 15 (C.P.) — Les premiers parachutistes entraînés du Canada passent quelques jours de congé dans leur famille avant d'aller se rapporter au camp de Shilo, Manitoba, où ils organiseront le 1er bataillon canadien de parachutistes.

## Le carillonneur devient tambour

Ottawa, 15 (C.P.) — On apprend que la tour de la Paix du parlement d'Ottawa va perdre jeudi son carillonneur, Robert J. Donnell, pour la durée de la guerre. M. Donnell s'est enrôlé dans le corps d'aviation royal canadien.

## Le sergent Pelletier disparu outre-mer

Ottawa, 15 (C.P.) — La 369e liste des victimes de la guerre du corps d'aviation royal canadien rapporte que le sergent de section Joseph-Alphonse-Jean-Gérard Pelletier, fils de M. J.-S. Pelletier, avenue King Edward, 514, Ottawa, manque à l'appel après des opérations aériennes outre-mer; on croit qu'il a été tué.